
 

 

EL 10 DE OCTUBRE DE 2021, ASUMÍ LA RESPONSABILIDAD DE 

ENFRENTAR LOS GRANDES RETOS, TAREAS Y DESAFÍOS DE 

IRAPUATO COMO LA PRIMER PRESIDENTA DE LA CIUDAD, A 474 

AÑOS DE SU FUNDACIÓN. 

 

DURANTE ESTOS TRES AÑOS, NO HEMOS PARADO DE 

TRABAJAR PARA CONSTRUIR UN IRAPUATO MÁS FUERTE, 

BELLO E INNOVADOR.  

 

HOY… EL CAMBIO SE NOTA.  

 

CONCRETAMOS AVANCES HISTÓRICOS DE LA MANO DE LAS Y 

LOS CIUDADANOS, QUIENES HAN SIDO MI INSPIRACIÓN Y MIS 

MÁS GRANDES ALIADOS. 

 

ESTO NO HUBIERA SIDO POSIBLE SIN EL RESPALDO DE CADA 

UNO DE LOS INTEGRANTES DEL AYUNTAMIENTO, HOMBRES Y 

MUJERES QUE PRIORIZARON EL BIENESTAR DE LAS FAMILIAS 

IRAPUATENSES, LO QUE NOS PERMITIÓ CONSOLIDAR 

GRANDES LOGROS PARA NUESTRA CIUDAD. 

 

A TRAVÉS DE 81 SESIONES DE AYUNTAMIENTO, 

CONCRETAMOS MÁS DE MIL ACUERDOS, ENTRE ELLOS, LAS 

LEYES DE INGRESOS Y LOS PRESUPUESTOS DE EGRESOS, LAS  



 

 

REGLAS DE OPERACIÓN PARA LOS PROGRAMAS, LOS 

INFORMES DE LAS DEPENDENCIAS MUNICIPALES, ASÍ COMO DE 

LOS ORGANISMOS DESCENTRALIZADOS, ADEMÁS DE LAS 

DECLARATORIAS DE ÁREAS NATURALES PROTEGIDAS 

MUNICIPALES Y DE LA ZONA DE RECARGA.  

 

TAMBIÉN AVANZAMOS EN LA APROBACIÓN DE REGLAMENTOS 

ENTRE LOS QUE DESTACAN: EL REGLAMENTO DEL CÓDIGO 

TERRITORIAL, EL REGLAMENTO DEL MEDIO AMBIENTE Y EL 

IMPULSO POR LA MUNICIPALIZACIÓN DE 27 

FRACCIONAMIENTOS. 

 

DIMOS PASOS FIRMES PARA CONSOLIDAR UNO DE LOS 

GRANDES ANHELOS DE LOS IRAPUATENSES EN MATERIA DE 

SALUD: LA CONSTRUCCIÓN DE UN NUEVO HOSPITAL DEL IMSS 

Y UN NUEVO HOSPITAL DEL ISSSTE, QUE DARÁN SERVICIO A 

LOS DERECHOHABIENTES DE IRAPUATO Y LOS MUNICIPIOS DE 

LA REGIÓN.  

 

GRACIAS A LOS ACUERDOS ALCANZADOS AL INTERIOR DEL 

CABILDO, AMBOS PROYECTOS EJECUTIVOS HOY ESTAN 

CURSO.  

 

TAMPOCO HUBIERA SIDO POSIBLE LOGRAR LOS RESULTADOS 

QUE PRESENTO EN ESTE INFORME EJECUTIVO, SIN LA  



 

 

DETERMINACIÓN QUE TUVO NUESTRO GOBERNADOR DIEGO 

SINHUE RODRÍGUEZ VALLEJO, PARA APOSTAR POR NUESTRO 

MUNICIPIO, POR CREER EN SU GRANDEZA Y POR SIEMPRE 

IMPULSAR A IRAPUATO EN SU TRANSFORMACIÓN. 

 

CON PASO FIRME POR LA PAZ 

 

DURANTE ESTOS TRES AÑOS, ATENDIMOS CON ENORME 

RESPONSABILIDAD Y COMPROMISO NUESTRO PRINCIPAL 

DESAFÍO: LA SEGURIDAD 
 

ME COMPROMETÍ A IMPLEMENTAR UNA ESTRATEGIA INTEGRAL 

QUE NOS PERMITIERA ABORDAR ESTE FENÓMENO DE MANERA 

COMPLETAMENTE DISTINTA. PUES DE SEGUIR HACIENDO LO 

MISMO, OBTENDRIAMOS LOS MISMOS RESULTADOS.  

 

ANTE LA CRISIS DE SEGURIDAD QUE SE VIVÍA EN AQUEL 

MOMENTO, TENIAMOS DOS OPCIONES: TRABAJAR CON 

PERSONAL DE SEGURIDAD DE LA EXTINTA POLICÍA FEDERAL, 

DE LA CUAL NO PODÍAMOS ASEGURAR SU PERMANENCIA, O 

APOSTAR POR EL FORTALECIMIENTO DE NUESTRA POLICÍA 

LOCAL.   

 

 

 



 

 

DECIDÍ DE MANERA CONCIENTE APOSTAR POR EL 

FORTALECIMIENTO DE NUESTRA CORPORACIÓN DE POLICÍA 

LOCAL. A TRES AÑOS DE GESTIÓN, LES GARANTIZO QUE 

NUESTRO MUNICIPIO HOY CUENTA CON UNA POLICÍA MÁS 

CONFIABLE Y PROFESIONAL, RESULTADO DE LOS PROCESOS 

DE DEPURACIÓN, CERO TOLERANCIA, CAPACITACIÓN 

CONTINUA Y FORMACIÓN PERSONAL.  

 

ADEMÁS, APOSTAMOS POR LA DIGNIFICACIÓN POLICIAL. 

NUESTROS ELEMENTOS AHORA DISFRUTAN DE MEJOR 

SUELDO Y MEJORES PRESTACIONES ECONÓMICAS, LO QUE 

LES PERMITIRÁ ALCANZAR UNA JUBILACIÓN DIGNA.  

 

TAMBIÉN, PUSIMOS EN MARCHA EL CENTRO DE INTEGRACIÓN 

POLICIAL, CIPOL, ESTE ESPACIO DESTINADO PARA EL 

ESPARCIMIENTO Y CONVIVENCIA DE LOS POLICIAS Y SUS 

FAMILIAS. ÚNICO EN SU TIPO ENTRE LOS MUNICIPIOS DEL 

ESTADO GUANAJUATO. 

 

EN ESTE LUGAR PROMOVEMOS LA SALUD Y BIENESTAR DE 

NUESTROS POLICÍAS, OTORGÁNDOLES SERVICIOS MÉDICOS, 

PSICOLÓGICOS Y DE NUTRICIÓN, ADEMÁS DE QUE CUENTAN 

CON ALBERCA, GIMNASIO Y CANCHAS DEPORTIVAS DE PRIMER 

NIVEL PARA USO EXCLUSIVO DE SUS FAMILIAS. 



 

 

IMPLEMENTAMOS CON ÉXITO EL MODELO DE JUSTICIA CÍVICA 

Y MEJORAMOS LAS INSTALACIONES PARA CUMPLIR CON LAS 

RECOMENDACIONES DE DERECHOS HUMANOS EN EL 

RESGUARDO DE LOS DETENIDOS. 

 

EN ESTE TRIENIO, HICIMOS UNA INVERSIÓN HISTÓRICA DE 400 

MILLONES DE PESOS EN MATERIA DE INFRAESTRUCTURA Y 

EQUIPAMIENTO.  

 

DOTAMOS DE MÁS Y MEJORES HERRAMIENTAS PARA REALIZAR 

LA LABOR POLICIAL, ENTRE ELLAS: SISTEMAS DE GPS, 

RADARES DE VELOCIDAD, DRONES, TABLETAS, CHALECOS 

BALÍSTICOS, BODY CAMS, UNIFORMES, MEJOR ARMAMENTO Y 

NUEVAS UNIDADES. 

 

PARA UNA RESPUESTA MAS OPORTUNA A LOS REPORTES DE 

EMERGENCIA, CONTAMOS CON DOS NUEVAS DELEGACIONES: 

VASCO DE QUIROGA, QUE BRINDA ATENCIÓN A 70 MIL 

HABITANTES EN 61 COLONIAS Y COMUNIDADES Y, CASTRO DEL 

RÍO, QUE ATIENDE A MÁS DE 64 MIL PERSONAS, ENTRE ELLOS 

22 MIL TRABAJADORES DE ESTE PARQUE INDUSTRIAL.  

 

NUESTRO CENTRO DE CONTROL, COMANDO, 

COMUNICACIONES Y COMPUTO C4, HOY ES MÁS MODERNO Y  



 

 

CUENTA CON MÁS CÁMARAS Y MEJOR TECNOLOGÍA. ESTO HA 

CONTRIBUIDO AL FORTALECER EL TRABAJO DE NUESTRAS 

ÁREAS DE INVESTIGACIÓN Y MONITOREO DEL TERRITORIO.  

 

NUEVAMENTE, MI MÁS SINCERO AGRADECIMIENTO A NUESTRO 

GOBERNADOR, POR LOS RECURSOS INVERTIDOS EN NUESTRA 

CIUDAD PARA FORTALECECER NUESTRA SEGURIDAD. 

 

LOGRAMOS LA RATIFICACIÓN DE LA CERTIFICACIÓN NACIONAL 

QUE OTORGA EL INSTITUTO PARA LA SEGURIDAD Y 

DEMOCRACIA (INSYDE), Y OBTUVIMOS UNA NUEVA 

CERTIFICACIÓN INTERNACIONAL (CALEA). ESTAS 

CERTIFICACIÓNES NOS ACREDITAN PARA DAR UN MEJOR 

SERVICIO A LOS CIUDADANOS.  

 

FUIMOS RECONOCIDOS POR LA REVISTA ALCALDES DE 

MÉXICO, COMO UNA DE LAS 37 ADMINISTRACIONES PÚBLICAS 

MUNICIPALES QUE DESTACA EN LAS MEJORES PRÁCTICAS 

POLICIALES. 

 

IRAPUATO HA CUMPLIDO CON EL 98% DE LOS 45 

COMPROMISOS ESTABLECIDOS POR EL CONSEJO ESTATAL DE 

SEGURIDAD, CON ESTE CUMPLIMIENTO, NUESTRO MUNICIPIO  

 



 

 

CONTRIBUYE DESDE IRAPUATO A LA SEGURIDAD DE NUESTRO 

ESTADO.  

 

COMO PARTE DE MI COMPROMISO POR HACER LAS COSAS 

DIFERENTES Y OBTENER MEJORES RESULTADOS EN 

SEGURIDAD, EN MI PRIMER INFORME DE GOBIERNO ANUNCIÉ 

EL INICIO DE UN EJERCICIO INÉDITO EN NUESTRO MUNICIPIO, 

QUE NO SE HA LLEVADO ACABO EN NINGUNA OTRA PARTE DE 

NUESTRO PAÍS, LOS “DIÁLOGOS POR LA PAZ Y LA SEGURIDAD 

DE IRAPUATO”, UNA ESTRATEGIA QUE NOS PERMITE 

COMPRENDER EL FENÓMENO DE LA INSEGURIDAD DESDE SUS 

ORÍGENES Y CAUSAS. 

 

REALIZAMOS NUMEROSOS DIÁLOGOS CON TODOS LOS 

SECTORES DE LA SOCIEDAD PARA ESCUCHAR SUS 

NECESIDADES Y, SOBRE TODO, SUS PROPUESTAS PARA 

SUMAR DESDE EL ÁMBITO CIUDADANO ACCIONES QUE 

PERMITAN, CON LA SUMA DE TODOS, LA CONSTRUCCIÓN DE 

UNA PAZ DURADERA EN NUESTRA CIUDAD. 

 

EN ESTOS DIÁLOGOS, PARTICIPARON EXPERTOS NACIONALES 

E INTERNACIONALES EN LOS RUBROS DE SEGURIDAD, 

POLÍTICAS PÚBLICAS, PREVENCIÓN DE LA VIOLENCIA,  

 



 

 

GESTIÓN, DESARROLLO Y GOBIERNO. COMPARTIENDO CASOS 

DE ÉXITO EN LOS QUE HAN PARTICIPADO.  

 

LUEGO DE GENERAR UNA AMPLIA ESCUCHA DE LAS Y LOS 

IRAPUATENSES, LOGRAMOS LA FIRMA DEL ‘GRAN ACUERDO 

CIUDADANO POR LA PAZ DE IRAPUATO’, QUE MARCÓ UN HITO 

DE CONSENSO EN LA HISTORIA DE NUESTRA CIUDAD.  

 

MI RECONOCIMIENTO A TODAS Y TODOS LOS ACTORES QUE 

HICIERON POSIBLE, CON SU VOLUNTAD, LA CONSOLIDACIÓN 

DE ESE PRIMER GRAN PASO.  

 

NUESTRO MODELO DE TRABAJO SE HA GANADO LA CONFIANZA 

INCLUSO DE ORGANIZACIONES INTERNACIONALES, COMO LAS 

NACIONES UNIDAS, QUIENES SE HAN SUMADO A ESTE GRAN 

PLAN DE SEGURIDAD PARA IRAPUATO. 

 

ACTUALMENTE, EN CONJUNTO, DISEÑAMOS EL ‘PLAN 

ESTRATÉGICO CIUDADANO CON VISIÓN DE LARGO ALIENTO AL 

2030’, QUE CONTEMPLA OBJETIVOS, ESTRATEGIAS Y ACCIONES 

PARA RECUPERAR LA PAZ EN NUESTRO MUNICIPIO.  

 

 

 



 

 

ESTOS ESFUERZOS NO SE LLEVAN A CABO DE FORMA AISLADA 

PUES, A LA PAR, IMPLEMENTAMOS UN TRABAJO TRANSVERSAL 

EN EL GOBIERNO COMO NUNCA ANTES.  

 

DESDE TODAS LAS DEPENDENCIAS MUNICIPALES, PUSIMOS 

ESPECIAL ENFÁSIS EN PROGRAMAS DE PREVENCIÓN Y 

FORTALECIMIENTO DEL TEJIDO SOCIAL, ARTICULANDO LOS 

ESFUERZOS PARALELOS DEL GOBIERNO DEL ESTADO Y DE LA 

SOCIEDAD CIVIL. 

 

SABEMOS QUE TODAVÍA HAY MUCHO POR HACER, QUE LA 

SEGURIDAD HOY EN DÍA SIGUE SIENDO NUESTRO PRINCIPAL 

DESAFÍO, PERO DESPUÉS DE TRES AÑOS DE TRABAJAR CON 

ESTRATEGIAS INNOVADORAS QUE ROMPIERON 

PARADIGMAS… ESTOS SON ALGUNOS DE LOS RESULTADOS: 

 

DE ACUERDO CON DATOS DEL SECRETARIADO EJECUTIVO DEL 

SISTEMA NACIONAL DE SEGURIDAD PÚBLICA, EN EL 2023 

CERRAMOS CON LA INCIDENCIA MÁS BAJA DE HOMICIDIOS 

DOLOSOS REGISTRADOS DESDE EL 2018 (AÑO QUE TUVO EL 

REGISTRO MÁS ALTO). LO QUE REPRESENTA UNA SENSIBLE 

DISMINUCIÓN DE MÁS DEL 42%.  

 

 



 

 

Y AUNQUE LA ATENCIÓN Y COMBATE DE ESTE DELITO ES 

COMPETENCIA FEDERAL, EN IRAPUATO REFORZAMOS EL 

TRABAJO PREVENTIVO, DESDE LA ESFERA DE NUESTRAS 

ATRIBUCIONES Y COORDINAMOS LOS ESFUERZOS PARA 

TRABAJAR EN EQUIPO CON LAS AUTORIDADES ESTATALES Y 

FEDERALES.  

 

LOS RESULTADOS POSITIVOS TAMBIÉN SE REFLEJAN EN LA 

ENCUESTA NACIONAL DE SEGURIDAD PÚBLICA (ENSU), QUE 

REGISTRA AL MES DE JUNIO DE 2024 UNA DISMINUCIÓN DEL 7% 

EN LA PERCEPCIÓN DE INSEGURIDAD, CON RESPECTO A 

SEPTIEMBRE DE 2021. 

 

QUIERO APROVECHAR ESTE MOMENTO PARA HACER UN 

RECONOCIMIENTO ESPECIAL A CADA UNA DE NUESTRAS Y 

NUESTROS ELEMENTOS DE LA SECRETARÍA DE SEGURIDAD 

CIUDADANA QUE, EN ESTOS TIEMPOS DIFÍCILES EN EL PAÍS, 

PONEN EN RIESGO SU INTEGRIDAD TODOS LOS DÍAS PARA 

CUIDAR A LOS IRAPUATENSES. 

 

ESTE RECONOCIMIENTO A SU ESFUERZO NO HA QUEDADO 

SOLO EN PALABRAS, COMO NUNCA, HEMOS IMPLEMENTADO 

UN SISTEMA DE EVALUACIÓN AL DESEMPEÑO DE NUESTROS 

POLICÍAS, TRÁNSITOS, ELEMENTOS DE PROTECCIÓN CIVIL Y DE 

BOMBEROS, OTORGÁNDOLES ESTÍMULOS ECONÓMICOS DE  



 

 

MANERA PERIÓDICA, POR SU ACTUACIÓN HEROICA ANTE 

HECHOS RELEVANTES. 

 

MUCHAS GRACIAS POR SU COMPROMISO, POR SU 

DEDICACIÓN, PERO, SOBRE TODO, POR SU AMOR A IRAPUATO 

Y A NUESTRA GENTE.  

 

 

CON PASO FIRME POR LA CIUDAD  
 

DESDE EL DÍA UNO DE ESTA ADMINISTRACIÓN, NOS 

PROPUSIMOS TRANSFORMAR A IRAPUATO EN UNA CIUDAD 

MODERNA Y COMPETITIVA. 

 

NUESTRO MUNICIPIO TIENE TODAS LAS CONDICIONES PARA 

CONSOLIDARSE COMO UNA CIUDAD DE VANGUARDIA, SU 

UBICACIÓN ESTRATÉGICA ES INMEJORABLE PUES CUENTA 

CON UNA EXCELENTE CONECTIVIDAD FERROVIARIA Y 

CARRETERA, ADEMAS DE SU CERCANÍA CON EL AEROPUERTO 

DEL BAJÍO. 

 

COMO GOBIERNO MUNICIPAL TRABAJAMOS PARA GENERAR 

LAS CONDICIONES QUE PERMITAN INCREMENTAR LA 

ATRACCIÓN DE INVERSIONES, A TRAVÉS DE LA CONFIANZA, LA 

SIMPLIFICACIÓN DE TRÁMITES Y LA CERTEZA JURÍDICA. 

 



 

 

QUEREMOS RECONOCER EL TRABAJO DEL SECTOR PRIVADO, 

TANTO DE LAS GRANDES COMO DE LAS MEDIANAS Y 

PEQUEÑAS EMPRESAS, INCLUSO EL COMERCIO POPULAR, 

PUES SON USTEDES QUIENES LOGRAN QUE ESTAS 

INVERSIONES QUE GENERAN MILES DE EMPLEOS, NO SOLO SE 

MANTENGAN, SINO QUE CREZCAN Y PROSPEREN.  

 

TAMBIÉN NUESTRO AGRADECIMIENTO A GOBIERNO DEL 

ESTADO PUES, CON SU RESPALDO Y LA PROMOCIÓN QUE 

HACEN DE NUESTRO MUNICIPIO, CONSOLIDAMOS NUESTRAS 

FORTALEZAS Y CONCRETAMOS NUEVAS ÁREAS DE INVERSIÓN, 

CRECIMIENTO Y DESARROLLO. 

 

EN LOS ÚLTIMOS TRES AÑOS, IRAPUATO SE HA CONSOLIDADO 

COMO UN MUNICIPIO PUJANTE, CONVIRTIÉNDOSE EN LA 

TERCERA FUERZA LABORAL EN EL ESTADO, APORTANDO EL 

19% DEL PRODUCTO INTERNO BRUTO (PIB) Y ALCANZANDO EL 

TERCER LUGAR EN ATRACCIÓN DE INVERSIONES.  

 

EL TRABAJO DE NUESTROS PRODUCTORES DEL CAMPO NOS 

HAN LLEVADO A OCUPAR EL PRIMER LUGAR A NIVEL ESTATAL 

EN EXPORTACIÓN DE AGROALIMENTOS Y EL QUINTO LUGAR EN 

EXPORTACIÓN DE PRODUCTOS DEL SECTOR AUTOMOTRIZ. 

 



 

 

AL CIERRE DE JUNIO DE ESTE 2024, CONTAMOS CON 129 MIL 

711 EMPLEOS REGISTRADOS ANTE EL INSTITUTO MEXICANO 

DEL SEGURO SOCIAL, LO QUE REPRESENTA UN INCREMENTO 

DE MÁS DE 9 MIL EMPLEOS CON RESPECTO A OCTUBRE DE 

2021 

 

DE ACUERDO CON LOS DATOS DEL IMCO, MEJORAMOS 

NUESTRA POSICIÓN EN COMPETITIVIDAD ENTRE 25 

MUNICIPIOS DEL PAÍS CON UNA POBLACIÓN DE 500 MIL A 1 

MILLÓN DE HABITANTES, PASANDO DEL LUGAR NÚM. 19 AL 17. 

 

POR QUINTO AÑO CONSECUTIVO, FUIMOS GALARDONADOS 

COMO ENTIDAD PROMOTORA DE LA RESPONSABILIDAD SOCIAL 

EMPRESARIAL, POR PARTE DEL CENTRO MEXICANO DE 

FILANTROPÍA, CEMEFI, LO QUE NOS CONVIERTE EN LA ÚNICA 

ENTIDAD A NIVEL NACIONAL EN OBTENER ESTE 

RECONOCIMIENTO. 

 

ADEMÁS, EN ESTE PERIODO CONSOLIDAMOS EL DESARROLLO 

DE DIEZ NUEVOS PROYECTOS CON UNA INVERSIÓN SUPERIOR 

A LOS 5 MIL MILLONES DE PESOS, ASÍ COMO 4 MIL 355 NUEVOS 

PUESTOS DE TRABAJO. 

 

 



 

 

ESTAS INVERSIONES SON DE EMPRESAS DE PAÍSES COMO 

ESTADOS UNIDOS, JAPÓN, FRANCIA, FINLANDIA, COREA DEL 

SUR Y CHINA, PRINCIPALMENTE DEL SECTOR AUTOMOTRIZ Y 

DE AUTOPARTES. 

  

EN MAYO DEL 2024, LA CALIFICADORA STARTUP BLINK 

ANUNCIÓ QUE SOMOS LA NUEVA CIUDAD EN EL RANKING DE 

EMPRENDIMIENTOS DE BASE TECNOLÓGICA. ESTE LOGRO ES 

POSIBLE GRACIAS A LA ALIANZA ESTRATÉGICA QUE NUESTRO 

MUNICIPIO HA HECHO CON IDEA GUANAJUATO Y QUE TAMBIÉN 

NOS LLEVO A ABRIR LA PRIMERA “CASA DEL EMPRENDEDOR” 

EN LA CIUDAD. 

 

CUANDO COMENZÓ ESTA ADMINISTRACIÓN, EL INFORUM ERA 

UNA INFRAESTRUCTURA SUBUTILIZADA Y SIN VIDA.  

 

HOY ES MUY CLARO QUE HAY UN ANTES Y UN DESPUÉS, PUES 

APOSTAMOS POR SU MODERNIZACIÓN A TRAVÉS DE LA 

CREACIÓN E IMPLEMENTACIÓN DE UN PROYECTO DE GRAN 

VISIÓN.  

EN LA ACTUALIDAD, EL INFORUM ES UN RECINTO FERIAL VIVO 

Y MODERNO, QUE NOS PERMITE ALBERGAR EVENTOS DE GRAN 

FORMATO, TANTO CULTURALES, COMO DEPORTIVOS Y DE 

ENCUENTROS DE NEGOCIOS. 

 



 

 

PRUEBA DE ELLO ES QUE HOY CONTAMOS CON 

INFRAESTRUCTURA DEPORTIVA QUE NOS PERMITE ALBERGAR 

A LOS EQUIPOS DE BASQUETBOL PROFESIONAL, FRESERAS Y 

FRESEROS DE IRAPUATO. ASÍ COMO COMPETENCIAS DE GRAN 

RELEVANCIA COMO SUB–17 FEMENIL DE BASQUETBOL, LA LIGA 

NACIONAL DE BALONCESO PROFESIONAL Y LA COPA 

PANAMERICANA DE VOLEIBOL. 

 

TAMBIÉN ESTE RECINTO FUE SEDE DE LAS TRES MEJORES 

EDICIONES DE LA FERIA DE LAS FRESAS, LA DE ESTE AÑO, LA 

MEJOR FERIA EN LA HISTORIA DE LA CIUDAD, QUE CONTÓ CON 

UNA CARTELERA DE LUJO CON ARTISTAS DE RENOMBRE 

NACIONAL E INTERNACIONAL, CON MÁS DE 400 MIL ASISTENTES 

Y UNA DERRAMA ECONÓMICA SUPERIOR A LOS 160 MILLONES 

DE PESOS.  

 

TODO ESTO HA SIDO POSIBLE GRACIAS LA CONFIANZA DE 

NUESTRO GOBERNADOR DIEGO SINHUE, QUIEN CREYÓ 

CIEGAMENTE EN EL POTENCIAL DE IRAPUATO.  

 

AHORA, CONTAMOS CON UN PLAN MAESTRO ACTUALIZADO 

QUE SERÁ LA GUÍA QUE POTENCIARÁ AL INFORUM Y SUS  

 

 



 

 

ALREDEDORES, A TRAVÉS DE UN PROYECTO DE LARGO 

ALIENTO QUE CONSOLIDARÁ SU CRECIMIENTO.  

 

EN ESTA ADMINISTRACIÓN, TUVIMOS EL ARROJO DE APOSTAR 

POR IRAPUATO COMO UN NUEVO DESTINO TURÍSTICO EN EL 

ESTADO DE GUANAJUATO.  

 

CUANDO PRESENTÉ LA ESTRATEGIA DE TURISMO, MUCHAS 

VOCES NO ESTUVIERON DE ACUERDO, NO NOS RESPALDARON 

Y NO CREYERON EN ESTE PROYECTO.  

 

PERO NOSOTROS SI. SABEMOS QUE IRAPUATO TIENE LAS 

CONDICIONES Y ESPACIOS PARA SER UN DESTINO TURÍSTICO 

QUE LLENE DE ORGULLO NO SOLO A LOS IRAPUATENSES, A 

TODAS Y TODOS LOS GUANAJUATENSES.  

 

NOS PROPUSIMOS DINAMIZAR LA ECONOMÍA LUEGO DE LA 

PANDEMIA E IDENTIFICAMOS QUE IMPULSAR EL TURISMO ERA 

UNA DE LAS VÍAS PARA LOGRAR RESULTADOS EXITOSOS.  

 

NUESTRO COMPROMISO FUE CON EL IMPULSO AL TURISMO 

SOCIAL, QUE INVOLUCRA A LAS Y LOS IRAPUATENSES, PORQUE 

SON LOS PRIMEROS QUE TIENEN QUE DISFRUTAR DE  

 



 

 

SU CIUDAD, DIVERTIRSE, CONVIVIR EN FAMILIA Y ENAMORARSE 

DE SU MUNICIPIO.  

 

LAS Y LOS IRAPUATENSES DEBEMOS SER LOS PRINCIPALES 

EMBAJADORES DE NUESTRA CIUDAD ANTE LOS VISITANTES. 

POR ESO, NOS DIMOS A LA TAREA DE CUMPLIR AL PIE DE LA 

LETRA NUESTRA ESTRATEGIA TURÍSTICA. 

 

EL PRIMER PASO FUE ORGANIZAR Y VINCULAR A LOS 

PRESTADORES DE SERVICIOS, MEDIANTE LA SENSIBILIZACIÓN, 

CAPACITACIÓN Y PROFESIONALIZACIÓN.  

 

ADEMÁS, CONFORMAMOS TODO UN EQUIPO DE TRABAJO A 

TRAVÉS DE GUÍAS DE TURISTAS, UNA POLICÍA TURÍSTICA, LA 

CREACIÓN DEL CONSEJO CONSULTIVO, PERO, SOBRE TODO, 

UNA GRAN OFERTA FESTIVA, CULTURAL Y DEPORTIVA. 

EL RESULTADO ES CLARO, SOMOS LA SEGUNDA CIUDAD MÁS 

VISITADA DE GUANAJUATO, DE ACUERDO CON LOS DATOS DEL 

OBSERVATORIO TURÍSTICO DEL ESTADO (OTEG).  

 

AL CIERRE DEL 2023 SE REGISTRARON MÁS DE 3.6 MILLONES 

DE VISITANTES, LO QUE NOS COLOCÓ SOLO POR DEBAJO DE 

LEÓN Y ARRIBA DE CIUDADES PATRIMONIO COMO 

GUANAJUATO CAPITAL Y SAN MIGUEL ALLENDE. 



 

 

LA AGENDA TURÍSTICA COMPRENDE EL IMPULSO DE NUEVOS 

EVENTOS, ENTRE ELLOS: EL FESTIVAL DE LA CIUDAD QUE 

BUSCA DESPERTAR LA IDENTIDAD DEL IRAPUATENSE Y, LA 

CONMEMORACIÓN DE LA GRAN INUNDACIÓN DE 1973, QUE 

BUSCA REAVIVAR LA FORTALEZA Y RESILIENCIA DE LA 

COMUNIDAD. 

 

TAMBIÉN EL FESTIVAL DE INTERVENCIONES URBANAS, ÓPERA 

PICNIC, EL FESTIVAL DE LAS CULTURAS Y FUIMOS SEDE, POR 

PRIMERA VEZ, DEL ENCUENTRO ESTATAL DE TEATRO. 

 

LA RELEVANCIA DE IRAPUATO INCREMENTÓ AL PUNTO QUE SE 

LOGRÓ LA ATRACCIÓN DE EXPOSICIONES COMO LAS OBRAS 

DEL MUSEO DEL PRADO EN ESPAÑA, EL MUSEO DE 

TOLERANCIA DE LA CDMX Y DE ARTISTAS COMO LEONORA 

CRINGTON, ENTRE MUCHOS MÁS DE GRAN RENOMBRE. 

 

TAMBIÉN, APOSTAMOS POR MEJORAR EL NIVEL DE LAS 

ACTIVIDADES QUE YA SE HAN CONSOLIDADO, COMO ES EL 

FESTIVAL DE LA FRESA, DEL MARIACHI, EL FESTIVAL DE JAZZ, 

LA VILLA NAVIDEÑA Y, POR SUPUESTO, LA FERIA DE LAS 

FRESAS. DE IGUAL FORMA LO HEMOS HECHO CON LOS 

EVENTOS INTERNACIONALES COMO EL CERVANTINO Y EL  

 



 

 

FESTIVAL DE CINE, EN LOS QUE IRAPUATO A DESTACADO POR 

EL ÉXITO CON EL QUE SE HAN DESARROLLADO. 

 

CON NUESTRA FERIA, OBTUVIMOS EL DISTINTIVO 

COMPROMETIDOS POR UN TURISMO INCLUSIVO EN LA 

CATEGORÍA TURISMO PARA TODOS, POR LA ATENCIÓN A 

PERSONAS ADULTAS MAYORES Y CON DISCAPACIDAD, LO QUE 

NOS CONVIERTE EN LA ÚNICA FERIA EN MÉXICO QUE CUENTA 

CON ESTA ACREDITACIÓN INTERNACIONAL.  

 

NUESTRO PROPÓSITO ERA DEMOCRATIZAR LA CULTURA, 

DIVERSIFICAR LA AGENDA Y QUE IRAPUATO FUERA VISTO CON 

RESPETO. 

 

HOY, PROTEGEMOS NUESTRO LEGADO, JUNTO A NUESTRAS Y 

NUESTROS ARTISTAS, LOS QUE YA NO ESTÁN Y LOS QUE 

SIGUEN CON NOSOTROS.  

 

AMPLIAMOS LAS ACTIVIDADES EN EL MUSEO SALVADOR 

ALMARAZ, QUE LLEVA ESE NOMBRE COMO RECONOCIMIENTO 

A SU VIDA, TRAYECTORIA Y AMOR A IRAPUATO. ABRIMOS 

ESPACIOS AL MAESTRO JAZZAMOART, QUIEN POR FIN 

CRISTALIZÓ EL SUEÑO DE OBSEQUIAR UN MURAL Y UNA 

ESCULTURA A LA TIERRA QUE LO VIÓ NACER.  



 

 

CON PASO FIRME POR LA CIUDAD 

SERVICIOS PÚBLICOS 

 

LA PRINCIPAL ATRIBUCIÓN QUE TENEMOS LOS MUNICIPIOS ES 

PROVEER DE SERVICOS PÚBLICOS DE CALIDAD, POR ESO, 

APOSTAMOS POR TENER UNA CIUDAD MÁS LIMPIA A TRAVÉS 

DE UN SISTEMA DE ATENCIÓN INTEGRAL EN VIALIDADES 

PRIMARIAS Y SECUNDARIAS, QUE AMPLIAMOS A NUESTRO 

CENTRO HISTÓRICO.  

 

LO QUE NOS PERMITIÓ ALCANZAR DOS RECONOCIMIENTOS 

INTERNACIONALES POR PARTE DE LA ASOCIACIÓN TÉCNICA 

PARA LA GESTIÓN DE RESIDUOS Y MEDIO AMBIENTE 

(ATEGRUS).  

 

EN 2022, OBTUVIMOS LA ESCOBA DE PLATA POR LA 

IMPLEMENTACIÓN DEL BARRIDO MECÁNICO CON UN SISTEMA 

DE MONITOREO GPS Y, ESTE 2024, LA ESCOBA DE ORO POR EL 

SISTEMA INTEGRAL DE LIMPIEZA CON BARRIDO MANUAL, 

LAVADO ZONIFICADO, MANTENIMIENTO PARA EL CENTRO 

HISTÓRICO Y POR NUESTRO PROGRAMA RECICLATRÓN, QUE 

HA GESTIONADO MÁS DE 80 TONELADAS DE DISPOSITIVOS 

ELECTRÓNICOS EN DESUSO DURANTE LOS ÚLTIMOS TRES 

AÑOS.  



 

 

CON UNA INVERSIÓN DE 65 MDP IMPULSAMOS EL 

EMBELLECIMIENTO DE NUESTRO IRAPUATO A TRAVÉS DE UNA 

MEJOR IMAGEN URBANA.  

 

ENTRE LAS ACCIONES SE ENCUENTRAN LA INTERVENCIÓN 

INTEGRAL DE PAISAJISMO EN GLORIETAS, CAMELLONES Y 

PLAZAS PÚBLICAS EN DIFERENTES PUNTOS EMBLEMÁTICOS 

DE LA CIUDAD, CON LA COLOCACIÓN DE JARDINERAS, MEJORA 

DE PAVIMENTOS, CABLEADO SUBTERRÁNEO, LIMPIEZA DE 

CABLEADO AÉREO, COLOCACIÓN DE SEÑALÉTICA, 

RESTAURACIÓN DE ESCULTURAS Y RESCATE DE 

MONUMENTOS HISTÓRICOS. 

 

NUESTRO OBJETIVO ES QUE IRAPUATO SEA UNA CIUDAD 

ESCÉNICA, LO QUE TAMBIÉN NOS PERMITIRÁ FOMENTAR EL 

ORGULLO ENTRE LAS Y LOS IRAPUATENSES.  

 

CON UNA INVERSIÓN DE 95 MDP EN NUESTRO CENTRO 

HISTORICO, INTERVENIMOS CON ILUMINACIÓN Y 

RESTAURACIÓN LOS TEMPLOS DE LA SOLEDAD, TERCERA 

ORDEN, HOSPITALITO Y NUESTRA CATEDRAL; TAMBIÉN 

MODERNIZAMOS LAS CALLES LEANDRO VALLE, PIPILA Y 

GALEANA, AL IGUAL QUE LA TRADICIONAL PLAZA DEL BARRIO 

DE SANTIAGUITO. 



 

 

ESTE EMBELLECIMIENTO CONTINUARÁ, PUES ES UNO DE 

NUESTROS PROYECTOS EMBLEMA PARA GENERAR ORGULLO 

IRAPUATENSE.  

 

CON PASO FIRME POR LA CIUDAD 

AGUA  

 

IMPULSAMOS LA MODERNIZACIÓN DEL SISTEMA DE AGUA PUES 

SABEMOS DE LOS DESAFÍOS QUE ENFRENTAMOS EN CUANTO 

AL USO Y CUIDADO DE ESTE VITAL LIQUIDO.  

 

 

LAS ACCIONES ESTRATÉGICAS CONTEMPLARON CONTAR CON 

UN CATASTRO HIDRÁULICO Y UN PLAN DE SECTORIZACIÓN, LO 

QUE NOS PERMITE EN EL CORTO, MEDIANO Y LARGO QUE LA 

INVERSIÓN PARA LA MEJORA Y REPOSICIÓN DE LA 

INFRAESTRUCTURA HIDRÁULICA DE LA CIUDAD SEA 

FOCALIZADA, PARA OBTENER EL MAYOR COSTO BENEFICIO. 

 

EN ESTOS TRES AÑOS MEJORAMOS LA MEDICIÓN EN TOMAS DE 

AGUA POTABLE CON LA RENOVACIÓN DE 48 MIL 

MICROMEDIDORES, COLOCAMOS MÁS DE 6,500 TOMAS 

DOMICILIARIAS NUEVAS, ATENDIMOS MÁS DE 34 MIL REPORTES  

 



 

 

DE FUGAS Y CANCELAMOS MÁS DE 4,500 CONEXIONES 

CLANDESTINAS. 

 

DIAGNOSTICAMOS LAS 94 FUENTES DE ABASTECIMIENTO DE 

AGUA, DE LAS CUALES REHABILITAMOS Y EQUIPAMOS 51 E 

IMPLEMENTAMOS UN SISTEMA CENTRALIZADO DE MONITOREO 

DE POZOS. 

 

CON ESTAS ACCIONES MEJORAMOS LA DISTRIBUCIÓN DE ESTE 

VALIOSO RECURSO Y GARANTIZAMOS EL ABASTO PARA LOS 

PRÓXIMOS 35 AÑOS.  

  

ADEMÁS DE LO ANTERIOR, REALIZAMOS LA LIMPIEZA Y 

DESAZOLVADO DE 100 KILOMETROS DE RÍOS Y CANALES, Y 

ANUALMENTE IMPLEMENTAMOS PREVIO A LA TEMPORADA DE 

LLUVIAS LA LIMPIEZA DE 22 MIL BOCAS DE TORMENTA. 

 

PARA LOGRAR ESTAS ACCIONES, DESTINAMOS  582 MDP EN 

OBRAS DE AGUA Y DRENAJE Y 268 MDP EN EQUIPAMIENTO.  

 

CREAMOS LA JAPAMI RURAL PARA BRINDAR 

ACOMPAÑAMIENTO Y ASESORÍA TÉCNICA A LAS Y LOS 

HABITANTES DE LAS COMUNIDADES RURALES QUE EN SU  

 

 



 

 

MAYORIA SON QUIENES ADMINISTRAN Y OPERAN SUS POZOS A 

TRAVÉS DE LOS COMITÉS DE AGUA.  

 

LA INVERSIÓN EN OBRAS DE REDES DE AGUA, DRENAJE, 

TANQUES Y PLANTAS DE TRATAMIENTO, TAMBIÉN LLEGÓ A 

NUESTRAS COMUNIDADES RURALES CON UNA INVERSIÓN DE 

146 MDP.   

 

JUNTO CON LOS HABITANTES DE 9 COMUNIDADES RURALES, 

CONSTRUIMOS 49 BORDOS PARA ALMACENAMIENTO DE AGUA. 

 

EL TRABAJO DE ESTOS TRES AÑOS NOS PERMITIÓ SENTAR LAS 

BASES PARA GENERAR UN MODELO DE REFERENCIA 

NACIONAL DE GESTIÓN CIRCULAR DE AGUA, A TRAVÉS DE 

INTERCAMBIO DE AGUA SUPERFICIAL POR AGUA TRATADA.   

PARA LOGRARLO, FIRMAMOS UN PRIMER CONVENIO DE 

COLABORACIÓN CON LOS USUARIOS DEL DISTRITO DE RIEGO 

011 Y ACTUALMENTE ESTAMOS REALIZANDO UN PROYECTO 

PARA LA RECONFIGURACIÓN Y AMPLIACIÓN DE NUESTRA 

PLANTA DE TRATAMIENTO. ESTA ESTRATEGIA CONTRIBUIRÁ A 

MITIGAR LA SOBREEXPLOTACIÓN DEL ACUÍFERO DE NUESTRA 

CIUDAD.  

 

 

 



 

 

EN IRAPUATO HEMOS CONSOLIDAMOS UN EQUIPO DE 

ATENCIÓN A EMERGENCIAS PARA LA TEMPORADA DE LLUVIAS, 

DENOMINADO “GRUPO TORMENTA” MI RECONOCIMIENTO PARA 

TODAS Y TODOS LOS QUE LO CONFORMAN, PUES HAN SABIDO 

ESTAR A LA ALTURA FRENTE A LAS ABUNTANTES LLUVIAS QUE 

HAN LLEGADO, PARTICULARMENTE EN ESTE 2024.  

 

 

CON PASO FIRME POR LA CIUDAD  

TRANSPORTE 

 

IMPULSAMOS LA MODERNIZACIÓN DEL SISTEMA DE 

TRANSPORTE DE IRAPUATO, EQUIPANDO LOS 480 AUTOBUSES 

CON LA INSTALACIÓN DE VALIDADORES DE TARJETAS SITI-

PAGO, BARRAS CONTADORAS DE PASAJEROS, GPS Y 

CÁMARAS. LO QUE NOS HA PERMITIDO DAR PASO A LA 

IMPLEMENTACIÓN DEL SISTEMA DE PREPAGO Y MONITOREO 

DE FLOTA. 

 

AL CORTE DE ESTE PRIMER FIN DE SEMANA DE SEPTIEMBRE, 

SE HAN EMITIDO MÁS DE 51 MIL TARJETAS SITI-PAGO, DE LOS 

MÁS DE 70 MIL USUARIOS DEL TRANSPORTE PÚBLICO EN 

IRAPUATO.  

 



 

 

EN ESTA TAREA, EL RESPALDO Y VISIÓN DE NUESTRO 

GOBERNADOR HA SIDO VITAL, PUES NO SOLO HA DOTADO DE 

LOS RECURSOS PARA EL EQUIPAMIENTO DE LAS UNIDADES DE 

TRANSPORTE, TAMBIÉN HA DADO LAS FACILIDADES A LOS 

TRANSPORTISTAS A TRAVÉS DE FONDOS GUANAJUATO DE 

ADQUIRIR CRÉDITOS PARA LA RENOVACIÓN DE LAS UNIDADES 

QUE HAN ALCANZADO SU VIDA ÚTIL. 

 

TAMBIÉN GRACIAS AL GOBIERNO DEL ESTADO REALIZAMOS 

UNA INVERSIÓN HISTORICA DE 160 MDP, PARA LA 

IMPLEMENTACIÓN DEL PROYECTO INTEGRAL DE 

SEMAFORIZACIÓN, HOY IRAPUATO CUENTA CON 164 

INTERSECCIONES SEMAFORIZADAS, ENLAZADAS AL CENTRO 

DE CONTROL DE MONITOREO EN TIEMPO REAL, CON CÁMARAS 

DE DETECCIÓN VEHÍCULAR PARA SINCRONIZAR LOS 

SEMÁFOROS DE MANERA INTELIGENTE, LO QUE MEJORA LA 

MOVILIDAD, REDUCE HASTA UN 30 POR CIENTO LOS TIEMPOS 

DE VIAJE Y CONGESTIONES.  

 

 

 

 

 

 



 

 

CON PASO FIRME POR LA CIUDAD  

OBRA PÚBLICA  

 

EL APOYO INCONDICIONAL DE GOBIERNO DEL ESTADO, 

TAMBIÉN SE HA TRADUCIDO EN LA IMPLEMENTACIÓN DEL 

MAYOR PLAN DE OBRA PÚBLICA. 

 

CON UNA INVERSIÓN HISTÓRICA, MODERNIZAMOS LOS 

ACCESOS A LA CIUDAD, AVENIDAS, CAMINOS RURALES Y 

PUENTES VEHICULARES Y PEATONALES, AL MISMO TIEMPO 

QUE DIGNIFICAMOS NUESTRAS COLONIAS, BARRIOS Y 

COMUNIDADES.  

 

EN TRES AÑOS, HEMOS GESTIONADO E INVERTIDO MÁS DE 2 

MIL MILLONES DE PESOS EN OBRAS DE ALTO IMPACTO DENTRO 

DE LAS QUE SE DESTACAN: EL PUENTE DE LA SOLEDAD, LA 

MODERNIZACIÓN DE LA SALIDA A LEÓN Y SALIDA A 

SALAMANCA, LA AVENIDA INSURGENTES, EN SU TRAMO DE 

JUAN JOSÉ TORRES LANDA A CASIMIRO LICEAGA, ASÍ COMO EN 

LA TORRE DE ESPECIALIDADES MÉDICAS. 

 

EN ESTE MOMENTO, SE CONSTRUYE EL PUENTE DEL INFORUM, 

EL CENTRO DE EDUCACIÓN AMBIENTAL Y EL CENTRO DE 

ATENCIÓN MUNICIPAL (CAM). 



 

 

TAMBIÉN CONSTRUIMOS LA AVENIDA GABRIEL GARCÍA 

MÁRQUEZ Y EL SEGUNDO CUERPO DE LA AVENIDA 

INDEPENDENCIA, QUE SE LOGRÓ GRACIAS AL FINANCIAMIENTO 

RESPALDADO POR EL AYUNTAMIENTO Y DEL CONGRESO DEL 

ESTADO. 

 

PARA UNA MEJOR MOVILIDAD Y SEGURIDAD DE LAS 

PERSONAS, CONSTRUIMOS TRES PUENTES PEATONALES: EN 

EL BULEVAR SOLIDARIDAD (FRENTE A LA REGIÓN MILITAR), EN 

LA CARRETERA FEDERAL 90 (COMUNIDAD DE SANTA ELENA) Y 

EN EL RÍO GUNAJUATO (AVE. LAS ÁNIMAS). 

 

FINALMENTE, CONTAMOS CON EL PLAN MAESTRO DE LA GRAN 

MANZANA UBICADA EN LA ZONA DE HOSPITALES, PARQUE 

IREKUA Y ALREDEDORES. UN PROYECTO DE LARGO ALIENTO 

QUE SERÁ LA GUÍA DE LAS INTERVENCIONES QUE DEBEMOS 

HACER AL ENTORNO, MISMAS QUE YA INICIAMOS: COMO LA 

DIGNIFICACIÓN DE LA ZONA DE COMERCIO DE ALIMENTOS, LA 

ESTANCIA DE ESPERA AL EXTERIOR DEL HOSPITAL Y EL 

PERGOLADO VERDE AL INTERIOR DEL PARQUE. 

 

LLEVAMOS A CABO 578 ACCIONES DE OBRA SOCIAL, QUE 

SUPERAN LA CIFRA DE INVERSIÓN DE 2 MIL MILLONES DE 

PESOS.  



 

 

 

EJECUTAMOS UN PROGRAMA DE PAVIMENTACIÓN DE CALLES, 

TANTO EN LA ZONA URBANA COMO RURAL, QUE TRANSFORMÓ 

LA VIDA DE MILES DE FAMILIAS. 

 

LLEVAMOS ENERGÍA ELÉCTRICA A 23 COMUNIDADES RURALES 

Y 12 COLONIAS, CON EL OBJETIVO DE ABATIR EL DÉFICIT DE 

INFRAESTRUCTURA BÁSICA. 

 

EN LAS COMUNIDADES INCREMENTAMOS NUESTRA RED DE 

CAMINOS RURALES; COMO EL DEL ROMERAL A GUADALUPE DE 

RIVERAL, TOMELÓPEZ A SANTA ELENA Y LA CAJA - SAN DIEGO 

DEL ROSAL-SAN JAVIER.  

 

ADEMÁS DE LA REHABILITACIÓN Y CREACIÓN DE 6 NUEVOS 

PARQUES VECINALES, INTERVENIMOS LOS CINCO CENTROS DE 

DESARROLLO COMUNITARIO (CEDECOM) QUE HOY ESTÁN MÁS 

VIVOS QUE NUNCA, CONSOLIDÁNDOSE EN ESPACIOS DE 

APRENDIZAJE Y EL FOMENTO DE LA SANA CONVIVENCIA.  

 

UNO DE NUESTROS MÁS GRANDES PROYECTOS QUE SE 

ENCUENTRA EN PROCESO, ES LA REHABILITACIÓN DE 

NUESTRO ESTADIO SERGIO LEÓN CHÁVEZ DEL QUE, EN 

PRÓXIMAS SEMANAS, VEREMOS SU NUEVO ROSTRO Y LO  



 

 

CONVERTIREMOS EN UN LUGAR DIGNO PARA ALBERGAR A 

NUESTRA TRINCA FRESERA Y RECIBIR A LA AFICIÓN 

IRAPUATENSE. 

 

CON ESTOS AVANCES, YA HEMOS RECIBIDO EVENTOS 

DEPORTIVOS DE RELEVANCIA NACIONAL E INTERNACIONAL, 

COMO EL MUNDIAL SUB-20 VARONIL DE CONCACAF. 

 

EN CONCLUSIÓN, ESTOS TRES AÑOS HEMOS DADO MUESTRAS 

TANGIBLES DE NUESTRO COMPROMISO CON EL DESARROLLO 

INTEGRAL DE IRAPUATO Y SU GENTE, CON UNA VISIÓN 

INCLUSIVA Y SOSTENIBLE, PARA QUE NADIE SE QUEDE ATRÁS. 

 

CON PASO FIRME POR EL MEDIO AMBIENTE  

 

UNO DE LOS COMPROMISOS QUE HICE DESDE EL DÍA DE MI 

TOMA DE PROTESTA, FUE HACER DE IRAPUATO UNA CIUDAD 

AMIGABLE CON EL MEDIO AMBIENTE.  

 

HOY, NUESTRA CIUDAD ES EL PRIMER MUNICIPIO EN TODO EL 

PAÍS EN CONTAR CON UNA DECLARATORIA MUNICIPAL DE 

RECARGA DE MANTOS ACUÍFEROS “LAS CAÑADAS”, ESTA 

ACCIÓN NOS PERMITIRÁ RESTAURAR, CONSERVAR Y 

ASEGURAR LOS RECURSOS NATURALES PARA AYUDAR A  



 

 

INFILTRAR EL AGUA DE LLUVIA EN LOS MANTOS ACUÍFEROS DE 

LA REGIÓN. 

 

ADEMÁS, DECLARAMOS ‘EL BOSQUE DE LOS ENCINOS’, COMO 

UN ÁREA NATURAL PROTEGIDA MUNICIPAL, ESTA REGIÓN 

AHORA CUENTA CON TODA UNA ESTRATEGIA PARA SU 

PROTECCIÓN Y CONSERVACIÓN DE LA MANO DE LAS Y LOS 

HABITANTES QUE VIVEN EN LA ZONA. 

 

PARA CONTRIBUIR A FRENAR LOS EFECTOS DEL CAMBIO 

CLIMÁTICO, IMPLEMENTAMOS ACCIONES PARA PROTEGER EL 

ARBOLADO URBANO. 

 

HOY CONTAMOS CON UN INVENTARIO COMPLETO DEL 

ARBOLADO UBICADO EN VIALIDADES PRIMARIAS Y 

SECUNDARIAS Y CON UNA PALETA VEGETAL QUE IDENTIFICA 

NUESTRAS ESPECIES NATIVAS, EMBLEMÁTICAS Y LAS QUE SE 

HAN ADAPTADO A NUESTRO MUNICIPIO. LAS OBRAS Y 

ACCIONES DE REFORESACIÓN Y ARBORIZACIÓN QUE SE 

REALIZAN EN NUESTRA CIUDAD DEBEN SUJETARSE A ESTE 

CATÁLOGO. 

ADEMÁS, IDENTIFICAMOS DOCE ÁRBOLES PATRIMONIALES EN 

LA ZONA URBANA Y CREAMOS UN PROGRAMA PARA SU 

PROTECCIÓN Y CONSERVACIÓN, ESTOS ÁRBOLES SON  



 

 

VALIOSOS POR SU GRAN TAMAÑO, SU EDAD AVANZADA, POR 

SU ESPECIE Y POR LO QUE REPRESENTAN PARA EL PAISAJE 

DE LA CIUDAD. 

 

EN ESTOS TRES AÑOS HEMOS REFORESTADO CON MÁS DE 

10,000 ÁRBOLES LA ZONA URBANA Y RURAL DE IRAPUATO. 

 

ESTAS ACCIONES NOS HAN HECHO ACREDORES A OBTENER, 

POR CUARTO AÑO CONSECUTIVO EL DISTINTIVO ‘CIUDAD 

ÁRBOL DE MUNDO’, QUE OTORGA LA FUNDACIÓN ARBOR DAY, 

AVALADA POR LA ONU, UN RECONOCIMIENTO QUE SOLO 

POSEEN 200 CIUDADES EN EL MUNDO Y 45 EN AMÉRICA LATINA. 

 

INVERTIMOS EN ENERGÍAS LIMPIAS, INSTALANDO PANELES 

SOLARES EN EDIFICIOS GUBERNAMENTALES, COMO LA 

PRESIDENCIA MUNICIPAL, EL CENTRO DE GOBIERNO, EL 

COMPLEJO SIGLO XXI Y EL PARQUE ECOLÓGICO DE IRAPUATO, 

CON LO QUE CONTRIBUIMOS AL CUIDADO DEL MEDIO 

AMBIENTE Y LOGRAMOS EL AHORRO EN ENERGÍA ELÉCTRICA.   

 

MANTENEMOS EL PROGRAMA DE GUARDABOSQUES EN LAS 

ÁREAS NATURALES PROTEGIDAS DE LA CIUDAD. 

 

 



 

 

ESTAMOS PREPARANDONOS PARA OPERAR EN PRÓXIMAS 

FECHAS EL CENTRO DE EDUCACIÓN AMBIENTAL UN ESPACIO 

EN EL QUE SE PROMOVERA LA CULTURA DEL CUIDADO 

AMBIENTAL. 

 

CONVENCIDOS DE LA IMPORTANCIA QUE TIENE LA GESTIÓN 

INTEGRAL DE LOS RESIDUOS SÓLIDOS QUE SE GENERAN EN 

NUESTRO MUNICIPIO, HEMOS DESARROLLADO UN PLAN DE 

REGULARIZACIÓN DE NUESTRO SITIO DE DISPOSICIÓN FINAL.  

 

AL DÍA DE HOY CONTAMOS CON EL ESTUDIO DE AFECTACIÓN 

AMBIENTAL Y CONCLUIMOS CON LA ELABORACIÓN DE 

ESTUDIOS TÉCNICOS, CON ESTAS ACCIONES ESTAMOS DANDO 

PASOS FIRMES HACIA EL CUMPLIMIENTO DE NORMAS 

AMBIENTALES, ASÍ COMO LA REMEDIACIÓN Y AMPLIACIÓN DE 

LA VIDA ÚTIL DE SITIO. 

 

POR UNA MOVILIDAD SUSTENTABLE, AUMENTAMOS LA RED DE 

CICLOVÍAS EN NUESTRO MUNICIPIO A MÁS DE 32 KILÓMETROS. 

 

VIALIDADES COMO EL BULEVAR SOLIDARIDAD, LAS AVENIDAS 

GARCÍA MÁRQUEZ, INSURGENTES E INDEPENDENCIA, ASÍ 

COMO EL CENTRO HISTÓRICO, CUENTAN AHORA CON ESTA 

INFRAESTRUCTURA, PROMOVIENDO ADEMÁS PASEOS  



 

 

CICLISTAS PARA LA POBLACIÓN EN GENERAL Y COLECTIVOS, 

SUMÁNDONOS A LAS CIUDADES QUE IMPULSAN UNA 

MOVILIDAD DE VANGUARDIA.  

 

CON ESTOS PROYECTOS DE MOVILIDAD ACTIVA, SOSTENIBLE 

Y SOCIAL, IRAPUATO SE CONVIRTIÓ EN UNA DE LAS 10 

CIUDADES EN EL PAÍS QUE SE ADHIRIÓ A LA INICIATIVA RE-

ACTIVA.MX, PARA COMBATIR LA CRISIS CLIMÁTICA.  

 

CON PASO FIRME POR EL DESARROLLO SOCIAL  

 

HACE TRES AÑOS NOS COMPROMETIMOS A TRABAJAR PARA 

QUE NADIE SE QUEDE ATRÁS.  

 

POR ELLO IMPULSAMOS ACCIONES TRANSVERSALES PARA LA 

PREVENCIÓN Y LA INTEGRACIÓN SOCIAL, A TRAVÉS DE 

ESTRATEGIAS DIRIGIDAS A NIÑAS, NIÑOS, ADOLESCENTES Y 

JÓVENES EN SITUACIÓN DE VULNERABILIDAD CON 

ACTIVIDADES DEPORTIVAS, CULTURALES, EDUCATIVAS Y 

PLÁTICAS DE CONCIENTIZACIÓN. 

 

CONSOLIDAMOS LAS ACCIONES DEL PROGRAMA ISLANDES 

PLANET YOUTH, EN COLABORACIÓN CON EL GOBIERNO DEL 

ESTADO PARA PREVENIR EL CONSUMO DE SUSTANCIAS  



 

 

NOCIVAS ENTRE NIÑAS, NIÑOS Y ADOLESCENTES, ADEMÁS DE 

FORTALECER SU ESTRUCTURA FAMILIAR Y SOCIAL.  

 

COMO RESULTADO DE ESTE ESFUERZO TRANSVERSAL QUINCE 

DEPENDENCIAS EN IRAPUATO AHORA CUENTAN CON LA 

INSIGNIA PLATA PLANET YOUTH, QUE OTORGA LA SECRETARÍA 

DE SALUD DEL ESTADO.  

 

REFRENDAMOS NUESTRO COMPROMISO DE QUE IRAPUATO 

SERÍA UNA CIUDAD FAMILIARMENTE SOSTENIBLE Y, POR 

TERCER AÑO CONSECUTIVO, RATIFICAMOS NUESTRA 

PERMANENCIA EN LA RED DE CIUDADES ADHERIDAS A LA 

DECLARACIÓN DE VENECIA, ESO NOS COMPROMETE A SEGUIR 

IMPULSANDO POLÍTICAS PUBLICAS CON ENFOQUE DE 

FORTALECIMIENTO DE LA FAMILIA.  

 

PARA ESTE GOBIERNO MUNICIPAL LOS PEQUEÑITOS SON LOS 

MÁS IMPORTANTE, POR ELLO NO ESCATIMAMOS RECURSOS Y 

FORTALECIMOS A LA PROCURADURÍA AUXILIAR DE 

PROTECCIÓN DE NIÑAS, NIÑOS Y ADOLESCENTES, LO QUE NOS 

HA PERMITIDO AMPLIAR NUESTROS GRUPOS 

MULTIDISCIPLINARIOS PARA DAR ATENCIÓN Y SEGUIMIENTO 

PUNTUAL A LOS CASOS EN LOS QUE LA INTEGRIDAD LOS 

MENORES SE ENCUENTRA EN RIESGO.  



 

 

PUSIMOS EN MARCHA EL PROGRAMA ‘CRECIENDO CON 

VALORES’, RECONOCIDO POR LA RED NACIONAL DE CIUDADES 

AMIGAS DE LA NIÑEZ POR LA ATENCIÓN A LA SALUD MENTAL 

DE NIÑAS, NIÑOS, ADOLESCENTES Y CUIDADORAS, VÍCTIMAS 

COLATERALES DE DELITOS DE ALTO IMPACTO. 

 

EN MARZO DE ESTE AÑO, RECIBÍ EL NOMBRAMIENTO COMO 

INVITADA PERMANENTE Y REPRESENTANTE DE LOS 

MUNICIPIOS DEL ESTADO ANTE EL SISTEMA DE PROTECCIÓN 

INTEGRAL DE DERECHOS DE NIÑAS, NIÑOS Y ADOLESCENTES 

DEL ESTADO DE GUANAJUATO, GRACIAS AL TRABAJO 

DESTACADO QUE IRAPUATO HA HECHO, A TRAVÉS DEL 

SISTEMA DIF MUNICIPAL.  

 

ENTREGAMOS MÁS DE 34 MIL ESTIMULOS ECONÓMICOS 

EDUCATIVOS A NIÑAS, NIÑOS, ADOLESCENTES Y JÓVENES 

PARA CONTRIBUIR A SU PERMANENCIA ESCOLAR Y A LA 

ECONOMÍA FAMILIAR.   

 

ESTAMOS COMPROMETIDOS CON EL DEPORTE. SABEMOS LA 

IMPORTANCIA QUE TIENE EN EL DESARROLLO DE NIÑAS, NIÑOS 

Y JÓVENES, POR ELLO, CON UNA INVERSIÓN DE 40 MDP 

MEJORAMOS E INCREMENTAMOS LA INFRAESTRUCTURA DE 

NUESTRAS TRES UNIDADES DEPORTIVAS Y 11 CANCHAS DE  



 

 

USOS MÚLTIPLES EN COLONIAS, PARA QUE TENGAN OPCIONES 

PARA PRACTICAR DEPORTE Y DISFRUTAR DE UNA SANA 

CONVIVENCIA. 

 

A ESTO SE SUMA, UNA INVERSIÓN DE 50 MDP PARA LA 

CONSTRUCCIÓN DE UN CENTRO ACUÁTICO EN LA UNIDAD 

DEPORTIVA NORTE, QUE ARRANCAREMOS EN LOS PRÓXIMOS 

DÍAS.  

HOY NUESTRAS DEPORTIVAS SON SEDE DE GRANDES 

ENCUENTROS, LUCEN MEJOR Y ESTÁN MÁS VIVAS QUE NUNCA.  

 

ATENDEMOS A NUESTRAS PERSONAS CON DISCAPACIDAD 

CON DE TERAPIAS INNOVADORAS, INFRAESTRUCTURA 

ACCESIBLE Y PROGRAMAS DE REHABILITACIÓN INTEGRAL. 

PERO LO MÁS IMPORTANTE ES QUE HEMOS FORTALECIDO 

LAZOS CON ELLOS, QUE HOY NOS DISTINGUEN COMO UNA 

GRAN FAMILIA. 

 

CONTAMOS CON 7 UNIDADES DE TRANSPORTE INCLUYENTE, 

TRAIN, UN SERVICIO ESPECIALIZADO PARA LAS PERSONAS 

CON DISCAPACIDAD, ADULTAS MAYORES Y CON MOVILIDAD 

REDUCIDA. DESDE SU INAUGURACIÓN EN 2021 A LA FECHA, SE 

HAN REGISTRADO MÁS DE 35 MIL SERVICIOS. ESTO 

REPRESENTA UN GRAN ALIVIO PARA LAS FAMILIAS.  



 

 

CON NUESTRO SISTEMA DIF MUNICIPAL, RETRIBUIMOS A 

NUESTRAS PERSONAS ADULTAS MAYORES POR HACER DE 

IRAPUATO EL MUNICIPIO QUE ES HOY, A TRAVÉS DE UNA 

ATENCIÓN INTEGRAL QUE CONTEMPLA SERVICIOS MÉDICOS, 

ACTIVIDADES RECREATIVAS, TALLERES DE MANUALIDADES, 

COCINA Y COMPUTACIÓN, PERO, SOBRE TODO, MANTENEMOS 

LOS CENTROS GERONTOLÓGICOS COMO ESPACIOS DE 

CONVIVENCIA PARA QUE SIGAN ACTIVOS.  

 

TAMBIÉN, DURANTE ESTE TRIENIO, CONSOLIDAMOS CON DIF 

MUNICIPAL, 75 ACUERDOS DE COLABORACIÓN CON 

ASOCIACIONES CIVILES, COLEGIOS DE PROFESIONISTAS, 

INSTITUCIONES EDUCATIVAS Y EMPRESAS PARA DAR 

ATENCIÓN A QUIENES MÁS LO NECESITAN. A TODOS ELLOS, 

DESDE AQUÍ LES DOY LAS GRACIAS POR SU CONFIANZA, 

GENEROSIDAD Y COMPROMISO CON LA COMUNIDAD.  

 

ESTOY CONVENCIDA DEL PODER TRANSFORMADOR QUE 

TENEMOS LAS MUJERES CUANDO ESTAMOS FUERTES 

EMOCIONALMENTE, ASÍ COMO DEL IMPACTO QUE ESTA 

CONDICIÓN TIENE EN LAS FAMILIAS Y EN LA COMUNIDAD. 

 

POR ESO PUSIMOS EN MARCHA “LA CASA DE LA MUJER”, UN 

ESPACIO EN EL QUE LAS MUJERES RECIBEN UNA ATENCIÓN  



 

 

INTEGRAL CUANDO ESTÁN PASANDO POR UNA SITUACIÓN 

DÍFICIL. ESTAS INSTALACIONES AHORA SON MÁS DIGNAS, 

CUENTAN CON MÁS PERSONAL, LO QUE PERMITE AMPLIAR LAS 

CAPACITACIONES PARA EL FORTALECIMIENTO PERSONAL DE 

LAS MUJERES, ASÍ COMO LA ATENCIÓN PSICOLÓGICA, MÉDICA 

Y EMOCIONAL, SIN DEJAR DE LADO EL EMPODERAMIENTO 

ECONÓMICO, QUE MEJORA SUS CONDICIONES DE VIDA Y LES 

BRINDA MÁS OPORTUNIDADES DE DESARROLLO.  

 

QUEREMOS UN GOBIERNO LIBRE DE VIOLENCIA CONTRA LAS 

MUJERES, POR ELLO INSTALAMOS EL COMITÉ PARA LA 

PREVENCIÓN, ATENCIÓN Y SANCIÓN DE LA VIOLENCIA 

LABORAL Y EL ACOSO SEXUAL, Y CONFORMAMOS UNA UNIDAD 

ESPECIALIZADA DE LA POLICÍA MUNICIPAL PARA LA ATENCIÓN 

DE REPORTES POR VIOLENCIA DE GÉNERO. 

 

EN ESTE GOBIERNO TENEMOS EL COMPROMISO DE 

PROCURAR EL BIENESTAR ANIMAL, POR ELLO DECIDIMOS 

FORTALECER AL CANI Y TRABAJAR EN CONJUNTO CON LA 

JURISDICCIÓN SANITARIA, EL COLEGIO DE VETERINARIOS, LA 

UNIVERSIDAD DE GUANAJUATO Y LOS DEFENSORES DE 

ANIMALES, PARA ATENDER LA PROBLEMÁTICA DE SALUD 

PÚBLICA QUE GENERA EL ABANDONO, FALTA DE ATENCIÓN Y 

MALTRATO DE MASCOTAS. 



 

 

AHORA CONTAMOS CON MÁS PERSONAL, UN NUEVO 

QUIRÓFANO MÓVIL Y UNIDAD DE TRASLADO PARA AMPLIAR 

NUESTROS SERVICIOS DE ESTERILIZACIÓN Y VACUNACIÓN A 

LAS COLONIAS.  

 

ADEMÁS, MEJORAMOS LAS INSTALACIONES Y PROMOVEMOS 

LA ADOPCIÓN E IMPLEMENTAMOS UN PROGRAMA PARA 

CERTIFICAR A LAS COLONIAS COMO “RESPONSABLES DE SUS 

MASCOTAS”. 

 

ESTE FORTALECIMIENTO INSTITUCIONAL TAMBIÉN NOS HA 

PERMITIDO AMPLIAR EL ALCANCE EN LA ATENCIÓN A CASOS DE 

MALTRATO ANIMAL, DE LOS CUALES, HEMOS RECIBIDO MÁS DE 

10 MIL REPORTES CIUDADANOS.  

 

NUESTROS PROGRAMAS SOCIALES, ESTÁN ENFOCADOS EN LA 

ATENCIÓN PARA QUIENES MÁS LO NECESITAN, CON EL 

OBJETIVO DE CONTRIBIUIR A ABATIR LAS CARENCIAS 

SOCIALES Y DISMINUIR LOS ÍNDICES DE POBREZA.  

 

CONTAMOS CON APOYOS ALIMENTARIOS QUE SE EJERCEN A 

TRAVÉS DEL SISTEMA DIF, LA DIRECCIÓN DE DESARROLLO 

SOCIAL Y LA CONGREGACIÓN MARIANA TRINITARIA.  

 



 

 

TRABAJAMOS CON ESTA CONGREGACIÓN PARA ATENDER A 

FAMILIAS QUE VIVEN EN SITUCIÓN PRECARIA, A TRAVÉS DE 

LOS APOYOS DE MEJORAMIENTO DE VIVIENDA, MEDIANTE 

ACCIONES COMO LA PINTA DE FACHADAS, LA CONSTRUCCIÓN 

DE BAÑOS Y CUARTOS, ASÍ COMO CON TINACOS, CISTERNAS Y 

MATERIAL PARA CONTRUCCIÓN.  

 

TAMBIÉN CONTAMOS CON APOYOS QUE AYUDAN A LA 

ECONOMÍA DE LAS FAMILIAS Y AL CUIDADO DEL MEDIO 

AMBIENTE, ENTRE ELLOS CALENTADORES SOLARES Y 

ESTUFAS ECOLÓGICAS. 

 

PARA NOSOTROS LA PARTICIPACIPACIÓN CIUDADANA Y EL 

TRABAJO COMUNITARIO ES FUNDAMENTAL, POR ELLO 

FOMENTAMOS LA ORGANIZACIÓN GRUPOS SOCIALES 

(VECINOS) QUE PERMITAN GENERAR AGENTES DE CAMBIO EN 

LAS FAMILIAS Y DE LA COMUNIDAD.  

 

PARA LOGRARLO, IMPLEMENTAMOS EL PROGRAMA ‘YO PUEDO, 

GUANAJUATO PUEDE’, QUE PERMITE A LAS PERSONAS CREAR 

UN PROYECTO DE VIDA PARA SU PRESENTE Y FUTURO; CON 

LOS TALLERES DE ‘CRIANZA POSITIVA’ PARA MADRES Y 

PADRES DE FAMILIA, BUSCAMOS CREAR ENTORNOS 

FAMILIARES MÁS SANOS; EL PROGRAMA ‘CAPACITATE CON  



 

 

PASO FIRME’ PERMITE APRENDER OFICIOS Y, CON ‘ALIGÉRATE 

CON PASO FIME’, IMPULSAMOS LA ACTIVACIÓN FÍSICA A 

TRAVÉS DE DISTINTAS DISCIPLINAS.  

 

TAMBIÉN CONTAMOS CON EL PROGRAMA DE EMPLEO 

TEMPORAL, DONDE FOCALIZAMOS A LAS PERSONAS ADULTAS 

MAYORES Y CON DISCAPACIDAD, PARA QUE PUEDAN 

ENCONTRAR TRABAJO Y SER ECONÓMICAMENTE 

INDEPENDIENTES. 

 

LLEVAMOS LAS ‘BRIGADAS CON UNIDAD’ A COLONIAS Y 

COMUNIDADES PARA ACERCAR LOS SERVICIOS QUE PRESTA 

EL MUNICIPIO, ASÍ COMO DEPENDENCIAS ESTATALES Y 

FEDERALES.  

 

ENTREGAMOS ESCRITURAS DE VIVIENDA A MAS DE MIL 

FAMILIAS QUE ESPERARON POR AÑOS TENER CERTEZA 

JURÍDICA DE SU PATRIMONIO. 

 

CON PASO FIRME POR EL FUTURO 

 

DESDE EL DÍA UNO DE MI ADMINISTRACIÓN, HEMOS 

IMPULSADO UNA AGENDA DE TRABAJO VISIONARIA, QUE  

 



 

 

BUSCA GENERAR LAS CONDICIONES PARA EL FUTURO DE 

IRAPUATO Y SU GENTE. 

 

QUEREMOS HACER DE IRAPUATO UNA CIUDAD INTELIGENTE Y 

DE CONSOLIDARNOS COMO UN GOBIERNO DIGITAL, QUE 

APUESTA POR LAS INNOVACIÓN TECNOLÓGICA.  

 

NUESTROS RESULTADOS HAN SIDO EVALUADOS Y 

RECONOCIDOS POR DISTINTOS ORGANISMOS PÚBLICOS E 

INDEPENDIENTES. 

 

OBTUVIMOS LA MÁXIMA CALIFICACIÓN CREDITICIA QUE UN 

MUNICIPIO PUEDE TENER, POR LA SOLIDEZ FINANCIERA, LA 

TRANSPARENCIA Y EL USO EFICIENTE DE LOS RECURSOS, 

OTORGADA POR LA AGENCIA ESTADOUNIDENSE FITCH 

RATINGS.  

 

IRAPUATO TAMBIÉN ES EL PRIMER LUGAR EN LAS 

EVALUACIONES A NIVEL ESTATAL, AL CUMPLIR AL 100% CON 

LAS OBLIGACIONES EN MATERIA DE CONTABILIDAD 

GUBERNAMENTAL ESTABLECIDAS POR LA SECRETARÍA DE 

HACIENDA Y CRÉDITO PÚBLICO, MEDIANTE EL SISTEMA DE 

EVALUACIONES A LA ARMONIZACIÓN CONTABLE (SEVAC). 

 



 

 

PARTICIPAMOS EN EL CONCURSO DE CIUDADES INTELIGENTES 

LATAM 2023, EN EL QUE FUIMOS GANADORES EN LA CATEGORÍA 

DE CIUDAD TRANSPARENTE, CON EL PROYECTO ‘LÍNEAS DE 

GESTIÓN-GEOURBANI’. UN SISTEMA TECNOLÓGICO QUE 

IMPLEMENTAMOS PARA FACILITAR LOS TRÁMITES PARA EL 

ESTABLECIMIENTO DE EMPRESAS Y DESARROLLOS DE 

FRACCIONAMIENTOS. 

 

TAMBIÉN, OBTUVIMOS EL PREMIO A LA EXCELENCIA MUNICIPAL 

EN LA CATEGORÍA DE HACIENDAS LOCALES FUERTES, AL 

PARTICIPAR EN LA CONVOCATORIA DEL PREMIO NACIONAL AL 

BUEN GOBIERNO MUNICIPAL. ESTO FUE POSIBLE GRACIAS A LA 

BUENA GESTIÓN Y ADMINISTRACIÓN QUE HACEMOS DE LOS 

RECURSOS PÚBLICOS. 

 

ESTAMOS EN UN MOMENTO HISTÓRICO PORQUE NOS 

ENCONTRAMOS EN EL PROCESO DE ACTUALIZACIÓN DE 

NUESTROS TRES INSTRUMENTOS DE PLANEACIÓN; EL PLAN 

MUNICIPAL DE DESARROLLO 2050, EL PROGRAMA MUNICIPAL 

DE DESARROLLO URBANO Y ORDENAMIENTO TERRITORIAL 

(PMDUOET), ASÍ COMO EL PROGRAMA DE GOBIERNO MUNICIPAL 

2024-2027. LOS AVANCES ALCANZADOS HASTA AHORA, SON 

RESULTADO DE LA INCLUSIÓN Y DE UNA AMPLIA CONSULTA 

CIUDADANA.  



 

 

ACTUALMENTE, ESTAMOS POR TERMINAR LA CONSTRUCCIÓN 

DEL CENTRO DE ATENCIÓN MUNICIPAL (CAM), INSTALACIONES 

QUE REVOLUCIONARÁN LA ATENCIÓN, AL CENTRALIZAR EN UN 

SOLO ESPACIO LA GESTIÓN DE TRÁMITES Y SERVICIOS 

MUNICIPALES EN UN SOLO LUGAR. 

 

EVOLUCIONAMOS LAS CARACTERÍSTICAS DEL GEOPORTAL, 

PASANDO DE 57 A 168 CAPAS DE INFORMACIÓN. HOY IRAPUATO 

CUENTA CON UNA PODEROSA HERRAMIENTA DIGITAL QUE 

PERMITE ADMINISTRAR INFORMACIÓN, GEOREFERENCIAR 

DATOS, AGILIZAR LA UBICACIÓN Y CLASIFICACIÓN DE BIENES 

INMUEBLES Y DE EQUIPAMIENTO URBANO. CON ESTAS 

ACCIONES LOGRAMOS TENER UNA MEJOR GESTIÓN DEL 

TERRITORIO.  

 

INSTALAMOS PUNTOS DE ACCESO A INTERNET GRATUITO EN 

ONCE PLAZAS PÚBLICAS Y CONTINUAREMOS CON ESTA TAREA 

A TRAVÉS DEL PROYECTO RED GTO, EN COORDINACIÓN CON 

GOBIERNO DEL ESTADO, PARA CONECTAR 190 ESPACIOS MÁS, 

ENTRE ELLOS: EL PARQUE IREKUA Y EL ZOOLÓGICO.  

 

TAMBIÉN, CONTAMOS CON EL CENTRO DE CONTACTO DIGITAL 

072, EL ÚNICO CALL CENTER DE ATENCIÓN A REPORTES 

CIUDADANOS EN GUANAJUATO QUE FUNCIONA LAS 24 HORAS,  



 

 

LOS 365 DÍAS DEL AÑO, CON MÁS DE 84 MIL REPORTES 

RECIBIDOS DESDE SU IMPLEMENTACIÓN. 

 

MODERNIZAMOS LA VENTANILLA DE ATENCIÓN CIUDADANA EN 

LA QUE RECIBIMOS MÁS DE 2 MIL 700 SOLICITUDES, UN 

COMPROMISO QUE HICE CON LA POBLACIÓN.  

 

TAMBIÉN, REACTIVAMOS LOS MIÉRCOLES CIUDADANOS, EN 

LOS QUE GESTIONAMOS MÁS DE 22 MIL SOLICITUDES, 

DURANTE 54 EDICIONES EN TODO EL TRIENIO.  

 

ESTE INFORME DE GOBIERNO, RESUME LAS ACCIONES QUE 

HEMOS EMPRENDIDO DESDE OCTUBRE DEL 2021, PARA 

IMPULSAR, TRANSFORMAR Y MEJORAR A IRAPUATO, SIEMPRE 

CON LA VISIÓN DE QUE NADIE SE QUEDE ATRÁS.  

 

AUN QUEDA MUCHO POR HACER Y NUESTRO OBJETIVO ES 

CLARO: QUE IRAPUATO SEA UN REFERENTE DE TRABAJO, 

PROSPERIDAD Y ÉXITOS. 

 

ESTOY CONVENCIDA QUE, DE LA MANO DE TODAS Y TODOS 

USTEDES, TENDREMOS EL IRAPUATO QUE SOÑAMOS Y NOS 

MERECEMOS. 

GRACIAS. 


